

También se anunció el futuro Dipres

Kast da detalles de cómo decidió su gabinete, y Quiroz entrega timing de reformas económicas

“Me sentí orgulloso ayer, cuando iba presentando el gabinete, al decir que había” exministros de Lagos y Bachelet, como Jaime Campos y Ximena Rincón, señaló Kast.



Felipe O’Ryan

Hoy en la mañana, el presidente electo José Antonio Kast llegó a la casa central de la Universidad Católica junto a sus recién anunciados ministros de Hacienda, Jorge Quiroz, y biministro de Economía y Minería, Daniel Mas.

A Kast lo presentaron el rector de la UC, Juan Carlos de la Llera, y luego el director de Clapes UC, Felipe Larraín.

“Es un honor que un exalumno (de la UC) haya aceptado esta invitación. Le deseamos al excelentísimo presidente el mayor de los éxitos en esta misión que le ha encomendado el país. Sabemos que será una tarea ardua y difícil”, dijo de la Llera en las palabras de apertura.

Estaban entre el público otras autoridades y rostros: los economistas José Ramón Valente, Hermann González y Felipe Morandé, además del presidente de la Bolsa de Comercio Electrónico, Juan Carlos Spencer; el exministro de Salud Jaime Mañalich; el expresidente Eduardo Frei (que llegó al evento acompañando a Kast); Cristián Larroulet; el diputado Guillermo Ramírez; la exministra de la Mujer, Isabel Plá, y la ex Miss Chile, Cecilia Bolocco, entre otros.

Kast explica su gabinete para el “diálogo político”

Kast aprovechó de dar más detalles de las razones detrás de la elección de su gabinete, que reveló ayer en la noche.

“Buscamos instalar por prioridades, por emergencias, el cómo fíbamos presentando a los distintos ministros. Vieron que estuvieron agrupados, porque si bien cada uno es individual e irrepetible, en conjunto, como equipo, se potencian mucho más”, dijo el presidente electo.

Comentó también que primero el comando planteó la ya conocida idea de un “gobierno de emergencia”, pero que luego, electo Kast, se fue agregando la idea de un “gobierno de unidad”, ya que “teníamos que entrar en un diálogo, era algo que teníamos que anticipar. Por eso le doy las gracias al Presidente Frei, porque fue



un hito (su apoyo) que rompió una situación de distanciamiento permanente”, señaló recordando cuando el exmandatario DC lo recibió en su casa durante la campaña.

“Esa ventana que se abrió con esto, queremos profundizarla”, dijo Kast, y ahí fue donde esta lógica de unidad y de mostrar una coalición más amplia entró en la selección de los ministros del Gabinete. “Quisimos reflejarlo en el equipo anunciado el día de ayer con distintas miradas políticas anteriores”, agregó.

“Tenemos una gran posibilidad, que es la del diálogo político (...) ahí le doy las gracias al ministro de Agricultura, Jaime Campos, que tiene mucha experiencia acumulada y no tiene ningún problema en contestar derechamente. Y me sentí orgulloso ayer, cuando iba presentando el gabinete, al decir que dentro de su currículum estaba haber sido exministro de Agricultura del gobierno del Presidente Lagos, y exministro de Justicia de la Presidenta Bachelet. Quízás. También Ximena Rincón, exministra del gobierno de Michelle Bachelet. Estaba (presente en el evento ayer) Andrés Jouannet (presidente de Amarillos por Chile) (...) Esto es lo que hoy nos abre una gran posibilidad de salir adelante, el diálogo. Sin diálogo, la crisis estructural no la vamos a superar”, explicó el presidente electo.

Comentó también que primero el comando planteó la ya conocida idea de un “gobierno de emergencia”, pero que luego, electo Kast, se fue agregando la idea de un “gobierno de unidad”, ya que “teníamos que entrar en un diálogo, era algo que teníamos que anticipar. Por eso le doy las gracias al Presidente Frei, porque fue



habló Quiroz. Además de confirmar a su director de Presupuestos, el ingeniero José Pablo Gómez, y de anunciar al economista José Ignacio Llodrá -que sería el subdirector de Racionalización y Función Pública-, Quiroz entregó algunas luces sobre las medidas económicas que perseguirá el próximo gobierno y sus “timing”.

Dijo que tenía un documento con 40 medidas, separadas entre las que requieren leyes, las que son por decreto y las que son mejoras de gestión.

“Están (en el documento) pintadas de verde, marrón y rojo. En verde, es que el decreto está escrito; marrón, está en manos de abogados aún; rojo, están un poquito atrasadas, pero queremos tener todo en verde el 11 de marzo”, dijo. “Quere-

mos llegar con los decretos listos y las propuestas de ley escritas”, agregó el doctor en Economía.

También, en la línea del “diálogo político” de Kast, Quiroz dijo que “en materia de ley, desde fines de febrero, cuando ya empieza a estar la conformación de comisiones legislativas (del Congreso), y ya en marzo, vamos a socializar estas iniciativas. Ya las estamos socializando a nivel más informal con distintos parlamentarios, y las vamos a terminar de socializar, y tenemos que hacerlas con los parlamentarios. Ojalá con mayorías grandes, no por un voto”, señaló.

Sobre los cambios tributarios, Quiroz detalló que el “crédito tributario” que apunta a empresas que creen empleos formales —equivalente a 3 puntos porcentuales de rebaja de la tasa de impuestos que pagan las empresas— “eso va a ocurrir el primer año”.

“Y hay una rebaja equivalente a 4 puntos, una rebaja estatutaria del impuesto corporativo, y por eso decimos que éste bajará de 27% a 23%, que ocurrirá a lo largo de 4 años”, agregó el futuro ministro.

Una sorpresa fue el anuncio de Quiroz de “un crédito (tributario), pero en materia de exportaciones de servicios”. Aunque no dio muchos más detalles, dijo que su equipo había investigado países que captaron mucho trabajo del sector de exportación de servicios, con gran presencia en sus mercados laborales de empresas como Accenture y MercadoLibre.

“Todo lo que estos países tienen son ciertas normas que afilan al sector exportador de servicios del conocimiento de las distorsiones que tiene el mercado laboral (...) el sector servicios no está sujeto a la disciplina de la OMC. Puedes incluso tener incluso subsidios a la exportación de servicios, y son buenos trabajos que parten en el \$1.500.000 y que se complementan con la inteligencia artificial (...) es un tema que vamos a aplicar con mucha fuerza, y desde el día uno”, detalló Quiroz. Dijo que su equipo estimaba que había hoy en Chile US\$3.000 millones aproximadamente en exportación de servicios, “y esa cifra la vamos a hacer crecer”.

Quiroz: detalles nuevos de medidas tributarias y decretos

Después, en la UC hoy en la mañana,